

en si grand nombre, que le Pape Grégoire IX. qui l'avait connu, fit travailler dès lors à l'affaire de sa Canonisation, et la conclut l'année suivante. La Bulle qu'il en fit expédier rend témoignage des guérisons miraculeuses et des grâces extraordinaires que l'on avait obtenues depuis un an par son intercession. Il arriva au jour même de cette Canonisation qui fut faite à Spoleto en Italie, une chose prodigieuse à Lisbonne, en Portugal, c'est que toutes les cloches de la ville sonnèrent d'elles-mêmes et que les hommes et les femmes se mirent à chanter, à se réjouir et à faire une grande fête, sans savoir encore le sujet de leur réjouissance.

Trente-deux ans après son bienheureux décès son corps fut trouvé consumé selon l'ordinaire des corps humains ; mais sa langue qui avait servi à la conversion de tant de pécheurs, était demeurée sans corruption, et aussi rouge que si elle eut été vivante. Saint Bonaventure qui assista à cette cérémonie comme Général de l'Ordre la prit avec respect dans ses mains, la baissa et proféra amoureusement ces paroles : *O langue bienheureuse qui avez toujours loué Dieu, et qui avez si dignement travaillé à le faire louer ; votre mérite paraît maintenant devant tout le monde, et vous en recevez la récompense de celui qui vous avait créée pour une fin si glorieuse.*